

Madame la Sous-Préfète de Millau en visite à la mairie d'Arnac sur Dourdou

Ce mardi 19 septembre, Guy SALES maire et une partie de son conseil municipal appuyé par la secrétaire de mairie Josy JEAY ont accueilli Madame Véronique Martin Saint-Léon sous-préfète de Millau pour une réunion de travail et d'échange en Mairie d'Arnac.

Autour d'un café d'accueil convivial les hôtes n'ont pu cacher leur satisfaction pour cette visite officielle de la représentante de l'état dans la plus petite commune du Sud-Aveyron, pour lui en faire remarque. Guy SALES souligna d'ailleurs le parcours professionnel de Madame Martin Saint-Léon, avec de nombreuses missions dans le social ce qui lui a paru une belle prédisposition pour rencontrer les petites collectivités. Confirmant sa capacité d'écoute indispensable pour un sous-préfète elle en profita pour demander un tour de table afin de situer les membres présents autour de la table. Chacune et chacun fit remonter la complexité de sa tâche, comparable à celle des très grandes communes qui disposent de bien plus de moyens techniques et en personnel.

Ces échanges permirent de mettre en évidence le souci de simplification de certains dossiers électroniques trop lourds à ouvrir et gérer pour la petite commune. La loi et son application ne peuvent différer du fait du nombre d'habitants, confirma madame la sous-préfète. Cependant d'accord pour vous appuyer directement en cas de besoin et je confirme la mise en place d'un accueil en sous-préfecture avec également un point France Services très rapidement. Il est important de se mettre à travailler en visio avec les partenaires équipés : Guy SALES confirme que cette démarche va être rapidement explorée.

Rapide échange sur le prochain PLUI au cours duquel Christophe Garenc fit part de la complexité des réunions à 23 au niveau de la communauté de communes, même si les rencontres avec des nouveaux sont de plus en plus intéressantes. Cependant les dossiers spécifiques à une commune n'ont que peu d'intérêt pour la majorité.

L'échange s'est ensuite porté sur les dossiers majeurs :

Les dossiers ENR qui entraînent suite à des recours, alors que le voisinage avance, la mairie est la dernière à être informée des résultats des jugements des différents recours. Afin de remédier à cette situation Mme la Sous-Préfète recommande aux élus de s'adresser directement à la DREAL pour exposer cette problématique et pouvoir être plus efficient sur le suivi des dossiers, l'Etat ne pouvant s'immiscer dans les affaires s'il n'est pas directement concerné. Les ENR priorité

gouvernementale conduisent le préfet de l'Aveyron à mettre en place cet automne des commissions techniques afin que l'ensemble des personnes concernées puissent s'exprimer et déterminer le cadre et les limites pour autoriser des chantiers éolien agrivoltaïque, photovoltaïque au sol et en toiture. Madame Martin est d'ailleurs nommée référente ENR pour le département.

Au niveau du dossier d'actualité brûlante sur la gestion de l'eau, les efforts réalisés par la commune 2 tranches de 60000 euros avec emprunt, et autant à réaliser d'ici 2026, sans aide de l'Agence de l'Eau interpella la représentante de l'Etat qui promis de traiter en priorité ce dossier. Les élus firent remarquer que la canalisation principale qui traverse le Dourdou est très ancienne. Christophe GARENC releva l'importance du bénévolat sur ce dossier, lui-même et d'autres fournissant temps et matériel pour que l'eau arrive au robinet, mais cela ne pourra durer.

Il faudra trouver une solution au niveau des analyses qui représentent un budget élevé en investissant sur une automatisation du contrôle.

Guy SALES rappela le souci de maintenir un habitat de qualité pouvant accueillir de futurs habitants une à deux demandes par an, rachat par la commune de deux maisons, dont le presbytère. Avec quelques nouvelles recettes, des ENR par ex ces projets avanceront plus vite !

Une présentation rapide des associations de la commune permit de confirmer sa vitalité et soif de pérennité, au sein d'une intercommunalité vertueuse malgré l'éloignement des prises de décisions. Un pont récemment reconstruit au sein du massif forestier permettra d'assurer un lien entre nos sentiers de randonnées et le GR plus au sud. Sur cette importante piste se trouve le projet de restauration de la Jasse de Marcou qui servira de halte et abri pour marcheurs et randonneurs, projet qui a suscité un bel intérêt.

Ecoute et simplicité de l'échange, au nom de la commune d'Arnac, merci Madame pour cette belle rencontre dominée par votre dévouement naturel au service de la collectivité.

